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Verbale dell’Assemblea generale di venerdì 28 gennaio 2022 
 
 

Venerdì 28 gennaio 2022, alle ore 17,30, in modalità telematica, su convocazione del 
Presidente dell’Accademia si è riunita, in seconda convocazione, l’Assemblea Generale 
dei Soci per trattare i seguenti punti dell’Ordine del Giorno: 

1) Comunicazioni;  

2) Relazione dei Revisori dei conti sul conto consuntivo 2021; 

3) Approvazione del conto consuntivo 2021; 
4) Accordo di collaborazione scientifica con l’Università degli Studi di Catania; 
5) Provvedimenti per la nuova Biblioteca. 

 
Sono presenti (allegato 1):  

- i Soci effettivi: Giuseppe ANGILELLA, Roberto AVOLA, Domenico CANTONE, Luigi 
FORTUNA. Giovanni Maria FURNARI, Giovanni GALLO, Giancarlo MAGNANO 
SAN LIO, Giovanni MARLETTA, Carmelo MONACO, Giuseppe MULONE, 
Giuseppe MUSUMARRA, Pietro PAVONE, Antonino PEZZINO, Vincenzo 
PICCIONE, Valerio PIRRONELLO, Maria Alessandra RAGUSA, Giuseppe ROMEO 
e Salvatore SACCONE; 

- i Soci corrispondenti residenti: Arturo BUSCARINO, Francesco CONIGLIONE, 
Marco D’ANNA. Filippo DRAGO, Patrizia FIANNACCA, Mattia FRASCA, Domenico 
GAROZZO, GianPietro GIUSSO DEL GALDO, Cristina RESTUCCIA, Francesco 
RUSSO e Gaetano SISCARO; 

- i Soci emeriti: Valerio ABBATE, Mario ALBERGHINA, Sebastiano BARBAGALLO, 
Carlo BLANCO, Antonino LO GIUDICE, Santi LONGO, Mario MARINO, Angelo 
MESSINA (Med.), Alfio RAGUSA, Emanuele RIMINI, Maria Teresa VINCIGUERRA 
e Renata VISCUSO; 

- i Soci seniores: Maria Luisa BARCELLONA e Giuseppe ROSSI; 
- il Socio corrispondente non residente: Matteo GUIDOTTI. 

 
Hanno giustificato la loro assenza il socio effettivo Sebastiano IMPOSA, i soci 

emeriti: Renato PUCCI,  Giuseppe RONSISVALLE, Rosario STRANO, Concetta TIGANO 
e il socio onorario Carlo SBORDONE. 

 
Presiede l’adunanza il Presidente dell’Accademia, prof. Mario Alberghina; svolge le 

funzioni di segretario verbalizzante il Segretario generale, prof. Antonino Lo Giudice. 
Il Presidente, constatato che: 

- l’Assemblea è stata regolarmente convocata con invito scritto diramato in data 13 
gennaio 2022 (allegato 2); 

- si è in seconda convocazione; 
- sono presenti 44 soci (29 soci tra effettivi e corrispondenti residenti su 95 e 15 soci 

tra emeriti, seniores, onorari, benemeriti e corrispondenti non residenti) e che, a 
norma dell’art. 9, comma 1, del vigente Statuto, il quorum necessario per incardinare 
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l’Assemblea è pari a: (95/3) + (15/3) = 110/3 = 36,67 (< 44 soci presenti), sicché si 
può validamente deliberare; 

- a tutti i componenti dell’assemblea il 25.01.2022 è stato comunicato via email che, 
contrariamente a quanto specificato nella convocazione già inviata il 13.01.2022,  
stante il perdurare e acuirsi della pandemia da COVID per motivi di sicurezza, la 
seduta si sarebbe svolta in modalità telematica mediante la piattaforma Teams, 

 
dichiara aperta l’adunanza. Si passa, quindi, a trattare i punti all’O.d.G. 
 
1) Comunicazioni. 
 

Il Presidente preliminarmente ringrazia tutti gli intervenuti e quanti sono parimenti 
intervenuti in remoto alla cerimonia di apertura dell’Anno Sociale dell’Accademia e 
comunica che dal sito web dell’Accademia è possibile accedere alla visione del filmato 
della suddetta cerimonia. 

Il Presidente comunica che i lavori di ricollocazione delle scaffalature della biblioteca 
è stato ultimato, che una parte dei libri è già stata trasferita da palazzo Reburdone a 
Palazzotto Biscari, che è insorto qualche piccolo problema – già superato – con la 
Soprintendenza ai BB.CCC. AA. di Catania per quanto attiene alla presentazione di un 
Progetto di variante e che adesso occorre procedere ad ultimare il trasferimento dei libri, 
da Palazzo Reburdone ove sono stati in deposito da oltre quindici anni, cosa che 
verosimilmente sarà fatta la prossima settimana. Il Presidente informa che 
successivamente si dovrà affrontare il problema della collocazione dei libri nelle 
scaffalature e quello non indifferente dello smaltimento del materiale d’imballaggio e dei 
rifiuti librari e documentarli costituiti essenzialmente da molto materiale archivistico 
obsoleto e inevaso e doppioni dei volumi degli Atti e del Bollettino dell’Accademia; il 
Presidente comunica che si sta cercando di risolvere quest’ultimo problema tramite 
contatti con l’Assessorato alla Nettezza Urbana del Comune di Catania. Il Presidente 
infine fa partecipi i soci che il lavoro manuale di riordino che attende tutti i soci è ingente e 
pertanto li invita alla collaborazione concreta nella ricollocazione urgente del materiale 
librario e archivistico. 

In assenza di altre comunicazioni si passa al punto successivo all’O.d.g. 
 
2) Relazione dei Revisori dei conti sul conto consuntivo 2021. 

 
Il Presidente invita il Collegio dei Revisori dei conti ad esporre la propria relazione sul 

Conto consuntivo 2021, così come predisposto dal C.d.P. del 14.01.2022 (allegato 3) e 
inviato a tutti i soci. 

Il prof. Carlo Blanco legge la relazione (allegato 4) redatta dal Collegio dei Revisori 
dei conti sul Conto consuntivo 2021 dell’Accademia e già inviata a tutti i soci. 

Il Presidente apre la discussione sulla relazione esposta. 
In assenza di interventi o richiesta di chiarimenti il Presidente invita l’Assemblea ad 

approvare la relazione presentata dal Collegio dei Revisori dei conti. 
L’Assemblea unanime approva. 

 
3) Approvazione del conto consuntivo 2021. 

 
Il Presidente, richiamata la relazione del Collegio dei Revisori dei conti di cui al punto 

precedente, invita l’Assemblea ad approvare il Conto consuntivo predisposto dal C.d.P. 
del 14.01.2022 nella versione modificata a cura  del tesoriere prof. A. Ragusa, in accordo 
con la relazione dei Revisori dei conti approvata al punto precedente. 
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L’Assemblea unanime approva il Conto consuntivo nella versione sopra richiamata 
(allegato 5). 

 
4) Accordo di collaborazione scientifica con l’Università degli Studi di Catania. 

 
Il Presidente ricorda che l’Accordo di cui trattasi, firmato per la prima  volta per l’anno 

2021 lo scorso settembre, ha durata annuale e pertanto occorre rinnovarlo. Il Presidente 
informa di avere già fatto i passi necessari per procedere alla firma di un nuovo Accordo 
che dovrà essere rivisto per quanto riguarda le spese ammissibili in modo da ovviare alle 
difficoltà in cui si è incorsi lo scorso anno con l’ARIT dell’Università di Catania in fase di 
rendicontazione. 

Nell’occasione il Presidente comunica di aver richiesto all’ARIT l’erogazione della 
seconda rata a saldo (€ 13.000,00) previsto dall’Accordo, precisando che la stessa, in 
effetti, sarà di € 7.000 in quanto, nell’occasione, saranno trattenuti dall’ARIT € 6.000,00 
quale contributo alle spese (salvo conguaglio) imputate all’Accademia per l’uso dei locali di 
Palazzotto Biscari. 

Il Presidente informa che l’Accademia ha provveduto a rendicontare le spese a fronte 
degli € 13.000 già ricevuti quale prima rata e che da parte dell’ARIT non sono state 
riconosciute le spese connesse alla ricollocazione delle scaffalature della nuova biblioteca. 
Il Presidente informa inoltre che è stata richiesta alla Segreteria la rendicontazione 
dell’intero ammontare previsto dall’Accordo 2021 (€ 26.000,00) prima di procedere al 
versamento della seconda rata a saldo. Il Presidente precisa che non considerando le 
spese per la ricollocazione dei mobili e dei volumi della biblioteca l’Accademia può 
comunque rendicontare circa € 16.000 a fronte degli € 13.000 incassati. 

In relazione a quanto occorso e sopra esposto il Presidente informa di aver chiesto 
un incontro con il Magnifico Rettore al fine di risolvere gli inconvenienti sopra ricordati. In 
modo da concordare un allargamento del plateau delle spese riconoscibili e di concordare 
le modifiche da apportare all’Accordo per il 2022. 

Il Presidente apre la discussione sull’argomento. 
Il prof. Lo Giudice fa osservare che, considerato che l’Accordo di cui si tratta riguarda 

l’anno 2021, la rendicontazione deve essere fatta con fatture e pagamenti effettuati 
nell’anno 2021; pertanto occorre trovare il modo di fare includere le spese sostenute per la 
ricostituzione della biblioteca fra quelle riconoscibili per il 2021 o prevedere di poter 
rendicontare le somme incassate nel 2022 e riferentesi all’Accordo relativo all’anno 2021 
con fatture e pagamenti effettuati nel 2022; diversamente l’Accademia potrebbe trovarsi in 
serie difficoltà economiche. 

Il Presidente concorda con quanto espresso dal prof. Lo Giudice e dichiara che 
appare stupito che venga richiesta la rendicontazione dell’intero ammontare previsto 
dall’Accordo e quindi di spese affrontate e sostenute con fondi dell’Accademia. 

Il prof. Lo Giudice fa osservare che la richiesta di rendicontazione anche per somme 
non versate è una prassi ampiamente consolidata per quanto riguarda i contributi 
ministeriali alla ricerca di cui vengono solitamente versate le prime rate mentre quella 
finale a saldo viene erogata previa rendicontazione dell’intera somma che per la parte 
eccedente i versamenti effettuati viene anticipata dai Dipartimenti universitari. 

Il prof. Ragusa chiede che si faccia chiarezza sui termini usati nell’Accordo: in altre 
parole se trattasi di contributo o rimborso spese. 

Il prof. Rossi suggerisce che la difficoltà incontrata potrebbe essere superata 
mediante la stipula di un Atto aggiuntivo all’Accordo 2021 che chiarisca l’insieme delle 
spese rendicontabili. Per quanto riguarda la rendicontazione dell’intera somma ancorché 
non interamente incassata riporta che anche per i contributi erogati dalla Regione siciliana 
si verifica la medesima situazione. 
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Il prof, Lo Giudice giudica prezioso il suggerimento del prof. Rossi. 
Sull’argomento si apre una discussione cui partecipano diversi soci, tesa ad 

appurare cosa è possibile rendicontare. 
Il prof. Lo Giudice da lettura dell’art. 3 dell’Accordo nella parte in cui recita “il restante 

importo sarà trasferito fino all’importo massimo rimborsabile, previa presentazione del 
Conto consuntivo, approvato dall’Assemblea generale dell’Accademia, relativo all’anno 
d’esercizio e di una rendicontazione delle spese sostenute a piè di lista, dove è possibile 
comprendere: contratti di collaborazione con personale amministrativo, contributi fiscali e 
previdenziali, consulenza fiscale, consulenza web master, Premi di studio, spese di 
stampa e di editoria, spese di assistenza per strumentazione computer e videoproiezione”. 

Il prof. Coniglione rileva che, stante la lettura dell’Accordo, anche le spese sostenute 
per la ricollocazione della biblioteca devono essere considerate elegibili in quanto quelle 
elencate nell’Accordo sono solo alcune che “è possibile comprendere”. 

Sulla scorta di quanto ricordato il Presidente comunica che porterà il problema 
occorso all’attenzione del Magnifico Rettore al fine di trovare uno strumento idoneo a 
superare la difficoltà incontrata e comunque di chiarire che l’insieme delle voci elencate 
nell’accordo non è esaustivo di tutte le spese elegibili, ma è una esemplificazione di quelle 
che è “possibile comprendere” e, pertanto, che da parte dell’ARIT-Università vengano 
considerate elegibili anche le spese sostenute nell’anno 2021 dall’Accademia per la 
ricostituzione della biblioteca. 

L’assemblea approva. 
 
5) Provvedimenti per la nuova Biblioteca. 

 
Il Presidente comunica che è stato ultimato il trasloco e la ricollocazione delle 

scaffalature lignee della biblioteca in accordo con la Variante di Progetto approvata dalla 
direzione dei lavori e dal C.d.P. e vistata dalla sovrintendenza ai BB. CC. ed Ambientali 
della provincia di Catania. 

Il Presidente comunica che la prossima settimana si procederà ad ultimare il trasloco 
dei libri da Palazzo Reburdone a Palazzotto Biscari. 

Il Presidente comunica che a questo punto resta da collocare fisicamente i volumi 
nelle scaffalature; questa operazione comporta un notevole lavoro fisico per fare fronte al 
quale nel bilancio di previsione 2022 è stata inserita la voce “Biblioteca: ricollocazione e 
catalogazione volumi e riviste” per un ammontare di € 7.926,78. Il Presidente invita tutti i 
soci a spendere qualche ora del proprio tempo libero per collaborare concretamente alla 
ricollocazione dei volumi e delle riviste in modo da ridurre il peso economico che può 
gravare sull’Accademia. 

Il Presidente comunica che un altro problema connesso alla sistemazione della 
biblioteca è quello dello smaltimento dei rifiuti cartacei che si vengono via via 
accumulando. Il Presidente comunica che in merito ha avuto un colloquio con l’Assessore 
alla N.U. del Comune di Catania che ha indicato nella Ditta che si occupa della rimozione 
dei rifiuti (carta e cartone) della città la struttura idonea allo smaltimento, secondo i criteri 
ecologici vigenti, dei rifiuti che via via produrremo. Il Presidente coglie l’occasione per 
rinnovare l’invito a tutti i soci di collaborare concretamente alla ricollocazione dei volumi e 
delle riviste in modo da velocizzare questa ultima operazione così da poter inaugurare 
entro la fine dell’anno la ricostituita biblioteca. 

La prof.ssa Barcellona chiede lumi sui criteri da seguire nella ricollocazione del 
materiale librario negli scaffali. 

Il Presidente informa che esiste un inventario e una catalogazione topografica dei 
volumi e delle riviste secondo l’ordine in cui erano collocati nella biblioteca del Palazzo 
delle Scienze e che la ricollocazione del materiale librario può avvenire rispettando tale 
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catalogazione topografica. Il Presidente segnala che essendo la disposizione delle 
scaffalature spazialmente diversa da quella che era presente a Palazzo delle Scienze 
occorrerà procedere con oculatezza alla ricollocazione del materiale librario. Un altro 
problema da affrontare è quello dei doppioni – essenzialmente Atti e Bollettini 
dell’Accademia – di cui dovrà essere decisa la sorte. 

Il prof. Messina ricorda che a cura del prof. Cristofolini è stata realizzata la 
planimetria di tutte le scaffalature; per quanto riguarda il problema dei doppioni ritiene che 
si dovrebbe reperire un locale in cui allocarli o donarli ad istituzioni interessate. Per 
svolgere questa ultima operazione sarebbe opportuno costituire un gruppo di lavoro che 
collaborando con la presidenza ne assicuri lo svolgimento. 

Il prof. Fortuna suggerisce di donare i doppioni alle case di pena. 
Il prof. Musumarra suggerisce di eliminare i cartoni man mano che si accumulano  

mediante il servizio di raccolta porta a porta attivo a Catania. 
Il Presidente precisa che, considerato l’enorme volume dei cartoni previsto da 

eliminare, il consiglio dato dall’assessore alla N.U. del comune di Catania è stato quello di 
far venire appositamente i veicoli attrezzati della ditta incaricata dello smaltimento dei rifiuti 
solidi, ciò anche perché sarebbe poco decoroso collocare una ingente mole di cartoni in 
via Etnea o nel cortile del palazzotto Biscari. 

Il prof. Blanco concorda con il Presidente e con il suggerimento dell’Assessore. 
Il Presidente, dopo aver ricordato che quelli di cui si è discusso sono gli attuali 

problemi connessi alla ricostituzione della biblioteca, rinnova a tutti i soci il proprio invito 
alla collaborazione e avendo esaurito la trattazione dei punti all’O.d.G., alle ore 18.45, 
dichiara sciolta l’adunanza. 

Il presente verbale, redatto dal Segretario dell’Assemblea, viene letto nella sua 
interezza, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 
 
            Il Segretario                                                                                  Il Presidente 
  Prof. Antonino Lo Giudice                                                              Prof. Mario Alberghina 

                                                      


